

Zeitschrift: Schweizerische numismatische Rundschau = Revue suisse de numismatique = Rivista svizzera di numismatica

Herausgeber: Schweizerische Numismatische Gesellschaft

Band: 29 (1942)

Nachruf: Alphonse Meyer 1866-1941

Autor: Martin, Colin

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

après, dans le midi de la France, à la pratique des affaires immobilières.

Rentré dans sa patrie, il put dès lors satisfaire son goût inné de collectionneur. Il rassembla successivement des étains (suisses et genevois) qui furent dispersés, en 1925, sous le feu des enchères, ensuite des autographes qu'il donna aux Archives de l'Etat de Genève. Mais ce qui le captiva par dessus tout, ce fut la numismatique. Il réunit une collection remarquable de pièces de la confédération suisse (cf. Rev. Suisse de Num., t. 24, p. 449) et une série, pas moins admirable, de monnaies genevoises.

Généreux comme il l'était, la première de ces collections a été remise de son vivant au Cabinet des médailles du Musée d'art et d'histoire de Genève, la seconde aux Exercices de l'Arquebuse et de la Navigation.

Au cours de son existence de collectionneur, Audeoud avait acquis de solides connaissances en numismatique, qui le firent nommer au poste de sous-conservateur du Cabinet de médailles, mais il n'a publié, à notre connaissance, aucun mémoire se rapportant à notre discipline.

Le défunt était membre de notre société depuis 1890. Pour souligner ses noces d'or avec elle, l'assemblée générale de Zoug lui avait conféré l'honorariat, ce qui lui avait été particulièrement sensible.

Tous ceux qui ont été en rapport avec lui, et qui l'ont, en particulier, rencontré au cours d'une de nos assemblées annuelles ne peuvent que lui conserver le meilleur des souvenirs.

H. C.

Alphonse Meyer 1866—1941

La dernière assemblée générale de notre Société fut attristée par la nouvelle subite du décès de l'un des membres les plus fidèles à nos réunions, celle de Monsieur Alphonse Meyer, de Moudon.

Si l'âge et la maladie avaient atteint depuis quelques années la robuste constitution de M. Meyer, son esprit était encore alerte et son amour pour notre science d'une jeunesse tou-

jours renouvelée. J'aimais aller dans sa paisible demeure, au bord de la Broye, bavarder quelques instants avec lui, et que nous fussions à son bureau ou à l'atelier, bientôt la conversation venait sur quelque sujet de numismatique ou d'histoire, qu'il aimait passionnément.

Alphonse Meyer, né à Moudon le 13 mai 1866, y fit sa vie, comme un brave et honnête citoyen, partageant son temps entre sa famille et son industrie. La fabrique, qu'il dirigeait patriarchalement, jusqu'à ce qu'une embolie l'emporte, le 10 octobre 1941, lui laissait quelques loisirs qu'il consacra à l'histoire. C'est ainsi qu'il était depuis près de 20 ans, conservateur du Musée du Vieux-Moudon.

Gamin, il fut cadet de Moudon, soldat, adjudant sous-officier, porte drapeau du Bataillon de fusiliers 4, par la suite membre du Conseil des Sociétés de tir et de l'Abbaye de Tir de Moudon, durant plus de 40 ans.

M. Meyer fut un des membres les plus actifs de notre Société. Il ne manqua en 30 ans que la séance de Zoug, en 1940, pour raisons de maladie. Il se proposait de nous présenter son fils à celle que la mort brusque ne lui permit pas de vivre; pressentiment ou besoin de se survivre. Il était membre de notre Comité depuis fort longtemps, et chacun aimait son avis sage et modéré.

Alphonse Meyer était fervent collectionneur, et ceux qui ont vu, peut être à l'occasion de la séance tenue à Moudon en 1922, sa belle collection de monnaies et de médailles suisses, ont réalisé l'œuvre de patience qu'il y avait investie. C'est à lui que le Musée cantonal vaudois doit la trouvaille monétaire d'Hermenches, riche de 250 deniers à fleur de coin, au type de Louis le Débonnaire, que les paysans d'Hermenches s'étaient répartis, un samedi soir, après la paie du lait. Il les rechercha patiemment et racheta une à une ces pièces précieuses, et les offrit au Musée. Ceux qui, à l'époque, l'avaient injustement soupçonné de les avoir voulu garder pour lui connaissaient bien mal l'homme dévoué et désintéressé que fut notre regretté membre et ami Alphonse Meyer. *Colin Martin*